

LA VITALIDAD DE LA IDEA JUCHE, EXPERIENCIAS Y LECCIONES EN LA DIFUSION DE LA IDEA JUCHE

FRANCISCO DAVILA VALLE

MARIA ROSA QUIROS GOMEZ

MIEMBROS

INSTITUTO CULTURAL COSTARRICENSE COREANO

1- DE COMO LLEGAMOS A CONOCER LA IDEA JUCHE.

Un grupo de profesores que nos reuníamos en diferentes actividades en el P.S.C. y de conocer al c. Aguilar, iniciamos a preguntar sobre algunas actividades que se realizaban en otro local, ¿si eran sobre política, sobre organización o que? A partir de ese momento Aguilar inicio a explicar sobre ese país y las ideas sobre las que sustentaba, “una forma de vida en la que el Centro era el Hombre”.

A partir de varios encuentros, sobre el Juche, impartidas por el compañero Jose Francisco Aguilar es que iniciamos a conocer esta magnífica Idea.

Una vez que manifestamos nuestro interés en ampliar los conocimientos sobre el JUCHE, es que el c. Aguilar nos invita a participar en una serie de charlas sobre el Juche que se impartían en la Oficina que posteriormente se convertiría en el INSTITUTO CULTURAL COSTARRICENSE COREANO. Luego de varias charlas se nos invita a participar en actividades culturales y al final en formar parte del Instituto.

A partir de aquí cambio nuestra concepción del mundo y del compromiso con nuestro país y sus habitantes.

Asi iniciamos nuestra participación dentro del INSTITUTO Cultural Costarricense Coreano.

EN BUSCA DE NUESTRO JUCHE. Poco a poco fuimos entendiendo que lo principal era la conformación de grupos sociales para discutir,

hablar, analizar y proponer una forma de participación política de acuerdo a las características de Juche. Encontrar un pensamiento filosófico centrado en el Hombre. El trabajo Comunal cada vez era mayor y los compañeros que integraban diferentes instancias organizativas decidieron, la conformación de una organización política y así,

-NACE EL PARTIDO FUERZA POPULAR COSTARRICENSE.

Fue un gran trabajo y los frutos se vieron con claridad. Se logro organizar grupos comunales alrededor de lo que se llamó LOS ALMACENES POPULARES.

Funcionaban administrados por las propias comunidades y desde sus comunidades.

Relacion con las Organizaciones de Educadores.

En forma paralela los Educadores del Instituto, continuamos con la organización de los educadores, mediante charlas y capacitación de los mismos. Varios Educadores juchanos participábamos en las directivas de los principales Sindicatos de Educadores del país. Nuestros compañeros se valían de los principios del Juche para presentar sus ideas.

Nosotros nos trasladamos a vivir a Guanacaste, Provincia al norte del país y junto con Aguilar iniciamos a planificar el trabajo en esa zona. Iniciamos con varias Organizaciones Ambientalistas. La que mejor perspectivas ofreció fue CONFRATERNIDAD GUANACASTECA, que ya tenía trabajos importantes en toda la Provincia y una gran experiencia en luchas sindicales y comunales. Nuestra participación sirvió para ampliar la organización hacia los educadores y los jóvenes. Luego los compañeros de Confraternidad nos asignaron un “PROGRAMA DE TV, EN LA PROVINCIA”.

En este año 2021, llevamos siete años de estar a cargo del Programa cuyo nombre es “CEDULA CINCO, CANAL TREINTA Y SEIS”. Los principios del Juche se aplican en la programación ya que es en vivo y las personas pueden participar en vivo o por teléfono.

Mantenemos presente los atributos del hombre social del JUCHE,
CONCIENCIA.

INDEPENDENCIA.

CREATIVIDAD.

El com. Aguilar a participado en dos vistas distintas, una con dirigentes de la comunidad y otra con jóvenes y docentes. Además de un Programa en Cedula Cinco.

También hemos realizado dos PROGRAMAS ESPECIALES,
SOBRE COREA:

-SOBRE EL GRAN DIRIGENTE KIM JON IL. (con relación al nacimiento del Gran Líder, el 10 de abril) Dicho programa fue en 2014.

-NUESTRAS EXPERIENCIAS EN LA REPUBLICA POPULAR DE COREA.(Relacionada con la visita a Corea en el año 2015)

En este año ,2021, junto con los diferentes encargados de las zonas o Cantones se proyecta trabajar con:

-CON EDUCADORES.

-CON JOVENES.

-CONSOLIDACION DE ORGANIZACIÓN AMBIENTALISTA CONFRATERNIDAD GUANACASTECA.

(LUCHAS POR EL AGUA. ORGANIZACIÓN DE FEDERACION DE ASADAS) SE TRABAJA EN MAS DE 60 COMUNIDADES DE LA PROVINCIA POR LA DEFENSA DEL AGUA POTABLE.

-SE PLANTEA LA NECESIDAD DE DEFENDER EL AMBIENTE. SE LOGRA LA CREACION DE UNA ORGANIZACIÓN COMUNAL QUE PLANTEE UN PROYECTO EN DONDE SE DE TRATAMIENTO A LOS DESECHOS SOLIDOS.

JUNTO CON REPRESENTANTES DE 9 CANTONES SE CONFORMA AGUASANA (Asociacion Guanacasteca de saneamiento ambiental Y SE LOGRA UN ACUERDO CON HIDROCEC, DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL PARA ELABORAR EL PROYECTO CON EL CONCURSO DE LAS

COMUNIDADES, MAS DE 60. HOY DIA SE CUENTA CON EL PROYECTO Y CON UN TERRENO DE 8 HAS. PARA LA CONSTRUCCION DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO.

2- SE MANTIENE LA ORGANIZACION DE LAS COMUNIDADES AFECTADAS POR EL ARSENICO EN EL AGUA QUE SUPLE A VARIAS COMUNIDADES.

Bagaces: (FALCONIANA, MANTENEGRO, AGUAS CALIENTES, CENTRO DE BAGACES)

CAÑAS: SE ORGANIZA BARRIO HOTEL, EL JARDIN.

EN ESTE TRABAJO SE LLEVAN CINCO AÑOS.

7 - SE MANTIENE EL TRABAJO CON EL SECTOR AGROPECUARIO.

SE CONCRETA EL CENTRO AGRICOLA CANTONAL DE CARRILLO EL CUAL CUENTA CON 138 SOCIOS Y SE LOGRA INICIAR CON LA FERIA DEL AGRICULTOR EN FILADELFIA Y PLAYAS DEL COCO.

8- En este año 2021, logramos integrar a dos Universidades que funcionan en la Provincia, UNIVERSIDAD NACIONAL, UNIVERSIDAD DE COSTA RICA, en una propuesta de trabajo conjunto con CONFRATERNIDAD GUANACASTECA CUYO TEMA ES:

FOROS POR LA REACTIVACION ECONOMICA DE LA PROVINCIA.

En estos foros participaron Confraternidad Guanacasteca , las 2 Universidades y cuatro organizaciones comunales.

Para nosotros Francisco y Maria Rosa el conocer el Juche nos permitió ampliar nuestro compromiso con el Pueblo y con nuestra familia.

Este es un esbozo del significado del Juche en nuestras vidas, las ideas las hemos incorporado como un modelo a seguir junto con la familia, amigos y las comunidades.

El juche nos da fuerzas, nos une y nos permite seguir en esta lucha por una Costa Rica mas inclusiva y democrática.